

Name	Sozialmedizinisches Zentrum Baumgartner Höhe – Otto Wagner-Spital mit Pflegezentrum	
Adresse	Baumgartner Höhe 1, 1145 Wien	
Vermerke	Öffentlichkeitsrecht	mit Öffentlichkeitsrecht
	Gemeinnützigkeit:	gemeinnützig
	Fondszugehörigkeit:	Landesfonds
Telefon, Fax	01/910 60-0, 01/910 60-49518	
Homepage	http://www.wienkav.at/kav/ows	
Gründung	1904	
Gründer	Gemeinde Wien	
Ärztliche/r Leiter/in	Prim. Dr. Marion KALOUSEK	
Pflegedienstleiter/in	Angela SCHÜTZ / Hannes NADLINGER	
Verwaltungsdirektor/in	OAR Dipl. KHBW Gustav SCHÄFER / OAR Dipl. KHBW Rainer MIEDLER	
Bettenanzahl	1055	
Bettenführende Bereiche	AG/R, IM, NEU, NEU-ANB, OR, PSY, PUL	
Intensivbereiche	IM, PUL	
Großgeräte	CT, MR	
Schwerpunkt	Behandlung von orthopädischen, neurologischen, pulmologischen und psychischen Krankheiten	
Personalzahlen	Angestelltes ärztliches Personal:	110
	Konsiliarärzte:	6
	Diplomiertes Pflegepersonal:	326
	Hebammen:	0
	Medizinisch technisches Personal:	69
	Nicht diplomiertes Pflegepersonal:	72
	PsychologInnen / PsychotherapeutInnen:	1
	SozialarbeiterInnen:	0
	Therapiepersonal insgesamt:	80
	PhysiotherapeutInnen:	17
	ErgotherapeutInnen:	8
	LogopädInnen:	0
Anzahl stationäre Aufenthalte	2.463,15 Aufenthalte im Jahr 2008	
Durchschn. Aufenthaltsdauer	15,17 Tage	
Träger	T099	
Name	Magistrat der Stadt Wien, Wiener Krankenanstaltenverbund, Direktion der Teilunternehmung Krankenanstalten und Pflegeheime	
Adresse	Thomas Klestil Platz 7/1, 1030 Wien	
Telefon, Fax	01/40 409, 01/40 409-9970000	
Homepage	http://www.wienkav.at/	
Literatur	Gabriel, E., <i>100 Jahre Gesundheitsstandort Baumgartner Höhe Wien</i> , Facultas.WUV, Wien, 2007	
	Mende, S., <i>Die Wiener Heil- und Pflegeanstalt "Am Steinhof" im Nationalsozialismus</i> , Lang, Frankfurt am Main, Wien, 2000	



Bild 42: Darstellung der Baumgartner Höhe

Quelle: http://www.wienkav.at/cache/Image/klein_IMG_3046_36355.jpg, [Zugriff: 29.11.2010]

Das Sozialmedizinische Zentrum Baumgartner Höhe – Otto Wagner Spital mit Pflegezentrum in der heutigen Form entstand am 1. August 2000. Damals wurden 5 medizinische Einrichtungen in Wien zusammengelegt. Dazu gehörten: das neurologische Krankenhaus der Stadt Wien Maria-Theresien-Schlössel, das Förderpflegeheim – Baumgartner Höhe, das Pflegeheim Sanatoriumstrasse, das Pulmologische Zentrum – Baumgartner Höhe und das psychiatrische Krankenhaus – Baumgartner Höhe. Alle genannten Abteilungen blieben unverändert bestehen und wurden in Fachbereiche zusammengefasst. Ein Teil dieser Abteilungen bildet eine Krankenanstalt – das Otto Wagner Spital – ein Teil wurde zum Pflegeheim – daher die Bezeichnung Pflegezentrum. Die Einrichtung befindet sich am Areal der ehemaligen Niederösterreichischen Landes-Heil- und Pflegeanstalt für Nerven- und Geisteskranke „Am Steinhof“, das in den Jahren 1904 bis 1907 errichtet wurde. Bis heute ist die für diese Zeit typische Pavillon-Bauweise erhalten geblieben. Otto Wagner, der zu dieser Zeit bekannteste Architekt Wiens, trug wesentlich zum Aussehen der Gebäude bei. Bis heute ist daher sein Name in der Titulierung enthalten. In den letzten Jahren wurden die Pavillons renoviert. Heute zählt die Einrichtung zu einer der modernsten ihrer Art und als Slogan gilt der Ausspruch „Spitzenmedizin im Kulturdenkmal“.²⁷⁵

²⁷⁵ vgl. Gabriel, (2007), S. 128 ff.